

ATA DA IX REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ PERMANENTE DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE OURO PRETO

No trigésimo dia do mês de agosto de dois mil e vinte e três, quarta-feira, às nove horas da manhã, reuniu-se virtualmente pelo Google Meet o Comitê Permanente de Assistência Estudantil. Em sua nona reunião ordinária sob a presidência de Livia Neves Ávila, onde estiveram presentes: Djalma Teixeira Bastos Jr - Titular PROPLAD; Sandra M. Antunes Nogueira - Titular PROEX; Mariana Silva Santos - Titular PRACE; Petrus Curiel Rigotti - Representante da Vila Universitária; Cláudia Cristina de Oliveira Alves - Titular PRACE; Daniel Simões Lima - Representante das Repúblicas Federais; Alice Silva Gonçalves - Casa 5 Vila Universitária e Juliana Rodrigues. Dando início a reunião, a presidente informou que conforme a resolução Cuni 2300, no artigo décimo, as deliberações do COPAE podem ser tomadas por maioria simples dos votos dos membros presentes, e será feita as reuniões independente do número de membros. Em seguida, Livia informou as substituições de dois membros do Comitê. O primeiro é o representante das Repúblicas Federais, Lucas Prosperi, que será substituído por Daniel Simões e como Suplente, João Pedro Rocha da Silva. E a substituição da representante titular da Prace, Claudia Marciel, pela Luciene do Rosario. E ainda, informou o desligamento da representante do Campus de Mariana, Erika Daniele, do qual ainda não há substituto. A presidente deu boas vindas a todos e informou a mudança da Pró-reitoria da Prace que era a Natália Lisboa e agora é o Máximo Martins. Em sequência, a presidente perguntou sobre a aprovação das duas últimas atas, pois na última reunião do COPAE, houve uma roda de conversa com a participação do Pró-Reitor da PROPLAD Eleonardo e da Sabrina, Pró-Reitoria Adjunta da PRACE, por isso na última reunião não houve nenhuma aprovação. Tendo 3 abstenções e 4 sim, elas foram aprovadas. Dando continuidade, a presidente trouxe o retorno de um encaminhamento sobre o que foi comprado para as moradias em 2022 e 2023, em relação a eletrodomésticos e equipamentos. A Sabrina que é a Pró-Reitora Adjunta da Prace enviou as seguintes informações: 21 colchões e 14 camas para o conjunto 1, 11 máquinas de lavar, sendo 7 para o conjunto 1 e 4 para o conjunto 2 e 1 refrigerador para o conjunto 2. Em relação às compras de 2023 os itens demandados até maio deste ano foram incluídos no ajuste de previsão de compras, de acordo com o saldo disponível para o setor e deverão ser adquiridos nos próximos meses. A segunda pauta é sobre o Fórum de Assistência Estudantil, a presidente informou que na resolução do COPAE 2300 estabelece que uma das competências do comitê, seja a realização de um fórum permanente para estudo, debate e apresentação de propostas a política de assistência estudantil. O terceiro fórum aconteceu em abril do ano passado e este ano será o quarto. No item 4 da resolução fala que o COPAE deve promover um fórum em conjunto com a Prace e DCE com o objetivo de avaliar e propor diretrizes para a formulação e reformulação dos programas e projetos da assistência estudantil. Foi feito um levantamento na semana passada com a Prace, de como estão as propostas aprovadas nos GTs (Grupos de trabalho) do último fórum e houveram 42 propostas, sendo 29 foram concluídas, 4 em acompanhamento e 9 ficaram para a gestão permanecer cobrando os retornos. Ano passado aconteceu em 2 dias e foi 100% remoto, no primeiro dia, teve uma mesa de abertura, composta pela Reitoria, Gestão da Prace, COPAE e DCE, houve também uma mesa temática com o tema Universidade e assistência estudantil: Desafios para acesso e permanência, com uma professora convidada. No segundo dia, foi a realização dos 4 GTs, que são: Apoio e Acompanhamento, Promoção e Prevenção; Inclusão e Diversidade; e Assistência Prioritária. A presidente pensou em duas alternativas, a primeira, manter os dois dias, mas que este ano seja 100% presencial, um dia em Ouro Preto e outro em Mariana, com a possibilidade de

conseguir um ônibus para o deslocamento para os inscritos. A segunda alternativa é concentrar tudo em um dia que pode resultar em um maior número de pessoas e seria ou em Ouro Preto ou Mariana que ainda será decidido, sendo na parte da manhã, mesa de abertura ou temática convidando alguém que possa trazer uma discussão da política de assistência estudantil e a tarde os GTs. A presidente informou que estão sendo trabalhadas estas duas propostas e que será decidido em reunião do COPAE. Em relação à data, uma proposta seria nos dias 7 e 8 de novembro e se for apenas um dia seria dia 8. Sandra Antunes disse que todas as vezes que o evento é feito em dois dias, corre o risco dele ficar vazio, e o melhor seria fazer o fórum em apenas um dia e perguntou se há uma dispensa no calendário acadêmico para a participação do fórum. A presidente confirmou que sim e disse que já está sendo feito um levantamento junto ao CAs para a divulgação do fórum. Claudia Cristina, disse que concorda em ser em uma única data, e questionou como está sendo pensado a participação de João Monlevade. Livia respondeu que na conversa com Sabrina foi falado que iriam tentar um transporte de Ouro Preto e Mariana e também para João Monlevade e informou que não é certeza ter esse transporte. Ela concorda que caso o fórum seja apenas um dia facilitaria muita coisa. Ficou decidido que o fórum seria dia 8 de novembro na quarta-feira. Cláudia perguntou se apenas um dia de fórum seria o suficiente para contemplar as ações que seriam realizadas. A presidente acredita que sim e sugeriu que a mesa de abertura e a mesa temática seriam na parte da manhã de 8h às 11h30 e à tarde a partir de 13h para organizar os Gts. E disse que é necessário pensar se será em Mariana ou Ouro Preto. Mariana Silva sugeriu que caso não houver a disponibilidade de transporte de João Monlevade para Ouro Preto, poderiam fazer um acordo com a TV UFOP para fazer uma transmissão ao vivo. A presidente disse que é uma boa ideia transmitir no Youtube para pessoas que não consigam estarem presentes. A presidente informou que o primeiro fórum foi remoto em Ouro Preto na Escola de Nutrição e os dois seguintes também pela situação pandêmica e agora está sendo voltado para a mobilidade presencial. O maior número de membros está no Campus de Ouro Preto então seria mais possível a realização. Com o que foi falado, a presidente informou que o melhor seria no dia 8 de novembro, de 8h às 18h, e irá tentar fazer um Coffee Break, o local exato ainda não tem, mas a presidente já está olhando. Em relação aos GTs, a presidente sugeriu que sejam mantidos os 4 tradicionais. Sendo eles: Apoio e Acompanhamento, Promoção e Prevenção; Inclusão e Diversidade; e Assistência Prioritária. A presidente informou que é necessário encaminhar as pessoas que estarão à frente desses GTs e ter dois coordenadores para cada grupo e informou que ano passado, no GT Inclusão e Diversidade, ficaram responsáveis Marcelo e Adrielle. Juliana Rodrigues informou que poderia manter a coordenação de Marcelo e ela sendo um apoio, como Marcelo não estava presente na reunião, Juliana disse que passaria para ele essa informação. A presidente perguntou quem teria disponibilidade para ficar no GT de Apoio e Acompanhamento. Claudia Cristina e Mariana Silva manifestaram interesse. Livia lembrou que isso é só uma organização inicial. No GT de Inclusão e Diversidade, Sandra M. Antunes manifestou disponibilidade. A presidente disse que o GT Assistência Prioritária poderia ser ela. Claudia Cristina que pensando nesta organização inicial ela poderia estar no GT de Promoção e Prevenção e pensar em alguém para acompanhar ela e a Mariana, que já mostraram interesse. Livia disse que é muito importante ter representante discente em todos os GTs. Petrus Curiel informou que já está se formando e está pensando em alguém para substituí-lo como representante na Vila Universitária. A presidente perguntou se era Alice Silva que estava presente na reunião como ouvinte que iria substituir Petrus. Ela respondeu que ainda está pensando nesta possibilidade. Por fim, a organização do fórum inicialmente ficou: Apoio e Acompanhamento, Mariana; Promoção e Prevenção, Claudia Cristina; Inclusão

e Diversidade, Marcelo e Juliana e Sandra; Assistência Prioritária, Livia. Para finalizar, a presidente informou que o fórum é aberto para toda a comunidade acadêmica, não só para os membros do COPAE. Quanto mais participante melhor, tanto de servidores, professores, discentes, e técnicos. Vamos trabalhar na divulgação do evento. Já está encaminhado, a data, o formato e o local. O próximo passo é achar os espaços disponíveis no dia 8 de novembro e a partir de agora tem dois meses para estruturar o fórum. Não havendo nada mais a se tratar a reunião foi finalizada às nove horas cinquenta e seis minutos do horário de Brasília.